

Rev.

Honduras

**Asamblea General de las Naciones Unidas**



**Intervención por el Ministro de Desarrollo e Inclusión Social de la República de Honduras en el Foro Político de Alto Nivel para el Desarrollo Sostenible**

**Nueva York, 18 de julio de 2016**

Buenos tardes a todos

Honduras, se adhiere a la Declaración realizada el distinguido representante de Tailandia en nombre del Grupo de los 77 y China y a la Declaración realizada por el distinguido representante de Costa Rica en nombre de los Países de Renta Media.

Con mucha satisfacción, me dirijo a Ustedes esta tarde para expresarles el interés que suscita en mi país el tema del Desarrollo Sostenible, puntualmente asegurando que nadie se quede atrás.

Consideramos que la Agenda 2030 expone un plan de acción a favor de las personas, el planeta y la prosperidad, con la intención de fortalecer la paz universal y el acceso a la justicia”.

Entendemos que se trata de un ambicioso plan de acción orientado a la idea fundamental de "erradicar la pobreza en todas sus formas y dimensiones", como requisito indispensable para el desarrollo sostenible.

La Agenda 2030 nos plantea asimismo, un futuro de un mundo sin hambre, enfermedades, un enfoque universal de respeto de los derechos humanos y de dignidad humana. Un mundo donde cada país disfrute de un crecimiento económico sostenido, inclusivo y sostenible, con trabajo decente para todos, donde la humanidad viva en armonía con la naturaleza.

Ante los desafíos propuestos, comprendemos la dimensionalidad de los esfuerzos que se deben llevar a cabo para lograrlos, mismos que resultan incrementados por el agotamiento de los recursos naturales y el cambio climático. Al respecto, este fenómeno se perfila como uno de los mayores retos de nuestra época, cuyos efectos adversos menoscaban la capacidad de todos los países para alcanzar el desarrollo sostenible.

Hoy en día, los países de renta media, en los que se encuentra el 70% de la pobreza, requieren de una atención diferenciada por parte

del sistema. Son países que han mejorado su situación de ingresos pero que aún enfrentan enormes desafíos y vulnerabilidades. Se debe tomar en consideración sus amplias y complejas diversidades al definir estrategias de apoyo diseñadas para cada situación particular. Como lo señaló el Secretario General Adjunto en su discurso esta mañana, el Diálogo del ECOSOC ha analizado con amplitud el tema y ha producido valiosos criterios que pueden servir como propuestas concretas sobre como el sistema de desarrollo de las Naciones Unidas puede apoyar a los países de renta media en la consecución de los objetivos de desarrollo sostenible.

En definitiva, estamos ante una ambiciosa propuesta de desarrollo sostenible, relacionando elementos de la economía, la sociedad y el medio ambiente.

Reconocemos que el camino por recorrer es largo, pero somos optimistas y confiamos en la innata solidaridad del ser humano.

Los objetivos de Desarrollo Sostenible están muy claros, contamos con la voluntad política para llevar a cabo todas las acciones necesarias que impliquen que nadie se quede atrás en el proceso.

En el caso de mi país Honduras, nuestra planificación estratégica está alineada, partiendo de un Plan de Nación 2010-2022 y Visión

de País 2010-2038, Plan de Gobierno, Planes Estratégicos Sectoriales e Institucionales.

La apuesta social del Gobierno actual se traduce en la Plataforma de Gestión Vida Mejor, cuyos ejes principales son: asegurar el ingreso, seguridad alimentaria y nutricional, vivienda saludable, acceso al mundo del empleo y el emprendedurismo, educación y salud.

Actualmente, y por los avances en el bienestar de la población suscitados por Vida Mejor, otorgando un sentido de dignidad en sus condiciones de vida, se ha formulado la **POLITICA PUBLICA VIDA MEJOR PARA LA IGUALDAD**, que presenta opciones de salida para las necesidades reconocidas por la población Hondureña con mayores carencias y vulnerabilidad y cuyos fundamentos son los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Producto de toda esta planificación y después de haber culminado el segundo año de la administración del Presidente Hernández Alvarado, tengo el agrado de presentar a Ustedes los siguientes avances:

Continuamos con el impulso de una ambiciosa estrategia de desarrollo e inclusión social, a través de la implementación de un sistema integrado de intervenciones contenidas en la Política Pública Vida Mejor para la Igualdad.

Una focalización geográfica e individual atiende a hogares en pobreza extrema, cuya población se encuentra empadronada en un registro único de participantes RUP. Cabe mencionar que el país está transitando de una medición de la pobreza en base al ingreso a la del IPM.

En nombre de Honduras, quiero reiterar mi agradecimiento al Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de las Naciones Unidas, quienes junto a nuestros equipos desarrollan el proceso de acompañamiento en mi país, para la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Como Gobierno somos conscientes que los avances han sido sustanciales, los resultados indican que vamos por un buen camino, sin embargo también todavía hay mucho camino por recorrer, aún tenemos marcados desafíos que enfrentar.

Continuaremos con el trabajo incansable por llegar a los niveles óptimos de bienestar e inclusión social, la seguridad ciudadana, generación de mayores oportunidades para la población, profundización de la democracia participativa y la modernización y simplificación del Estado. Todo esto consecuente con los ODS.

Como país, nos sumamos a un esfuerzo conjunto que nos permita llegar a alcanzar los objetivos trazados en la Agenda 2030; estoy seguro que todos juntos, lo vamos a lograr.

Muchas Gracias.